
ASSEMBLEIA DA REPÚBLICA

REQUERIMENTO Número /  ( .ª)

PERGUNTA Número /  ( .ª)

Publique - se

Expeça - se

O Secretário da Mesa

Assunto:

Destinatário:

Ex. ma  Sr.ª Presidente da Assembleia da República

Em vésperas de eleições legislativas não faltaram anúncios eleitoralistas efetuados pelo

Governo, com especial destaque para a área da saúde. As dificuldades na realização de

colonoscopias no nosso país, sobretudo na região de Lisboa e Vale do tejo não são de hoje, já

são de há muito e que continuam por resolver.

O Governo anunciou que iria alargar as convenções com o Serviço Nacional de Saúde (SNS)

para a realização de colonoscopias – num total de 37 acordos.

No entanto, a Associação de Apoio ao Doente com Cancro Digestivo denunciou publicamente

que afinal nem todas essas entidades realizavam colonoscopias e algumas das clínicas

incluídas na lista divulgada pelo Ministério da Saúde são de outras regiões do país.

Segundo notícias veiculadas nos órgãos de comunicação social «a Europacolon pediu a lista,

consultou-a, telefonou para as entidades (há várias que não têm número de telefone) e esta

quinta-feira avançou com a denúncia de que "a maioria" destas novas clínicas “respondeu que

não faz este tipo de exames”». Acrescentaram ainda que «figuram as cinco (e não apenas duas,

como o MS disse) unidades que já antes deste concurso faziam colonoscopias com sedação

comparticipadas pelo Estado. Há muitas que afirmam não fazer este tipo de exames para o SNS

e várias que não têm contacto telefónico, repetiu.»

Mesmo perante estes factos, o Governo insiste em dizer que os acordos assinados entravam

em vigor no dia seguinte, quando a realidade o desmente. Ainda, segundo essas notícias,

«Duas delas, que a Europacolon assinalava como não fazendo colonoscopias, adiantam que

vão começar a fazer estes exames para utentes do SNS, embora não saibam precisar com rigor

quando» e «há outras que, de facto, afirmam não efectuar este tipo de exames com

comparticipação estatal.»

Não há margem para dúvidas! Os anúncios do Governo não passaram de propaganda com

objetivos eleitoralistas e que continuam sem resolver a acessibilidade dos utentes às



colonoscopias. Mais, para além de não terem resolvido este problema, encerraram e

concentraram serviços e valências que conduziram à redução da resposta pública nesta área,

como foi exemplo o encerramento do serviço de gastroenterologia no Hospital Pulido Valente

que tinha capacidade para realizar cerca de cinco mil colonoscopias por ano.

Ao abrigo das disposições legais e regimentais aplicáveis, solicitamos ao Governo que por

intermédio do Ministério da Saúde, nos sejam prestados os seguintes esclarecimentos:

Como justifica o Governo que parte das entidades que integram a lista das 37 entidades que

estabeleceram acordo com o SNS para a realização de colonoscopias afinal não estejam a

realizar este exame com comparticipação do SNS e não sabem quando realizarão ou pura e

simplesmente não realizam de todo?

1.

Confirma que há entidades que integram a lista que são de outras regiões do país e não da

região de Lisboa e Vale do Tejo?

2.

Qual a lista e o tempo de espera para a realização de colonoscopias no Serviço Nacional de

Saúde? Solicitamos informação desgregada por distrito.

3.

Palácio de São Bento,  quarta-feira, 14 de Outubro de 2015

Deputado(a)s

PAULA SANTOS(PCP)

CARLA CRUZ(PCP)

____________________________________________________________________________________________________________________________
Nos termos do Despacho nº 2/XII, de 1 de Julho de 2011, da Presidente da Assembleia da República, publicado no DAR, II S-E, nº 2, de 6 de Julho de 2011,
a competência para dar seguimento aos requerimentos e perguntas dos Deputados, ao abrigo do artigo 4.º do RAR, está delegada nos Vice-Presidentes da
Assembleia da República.
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